

Compte-rendu du Conseil d'établissement du lundi 12 décembre 2022

Présents - Membres de droit

Mme Carla SALAZAR, Attachée Culturelle et Linguistique, Ambassade de France
M. Jean DAYET, Proviseur
Mme Nathalie PLANAS, Proviseure Adjointe
M. Fabien DEBUTTE, Directeur du Primaire
M. Daniel LA ROSA, Directeur National et CPE
Mme Karina SANDOVAL, Comptable
Mme Mayumi ORTECHO, Représentante des parents d'élèves
Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants
M. Quentin DONNIER-VALENTIN, Représentant des enseignants
M. Antoine GLOCHEUX, Représentant des enseignants
M. José Carlos HUAYLUPO, Représentant du personnel administratif
Mme Alexia MARTINEZ, Représentante des élèves
M. Yago RODRIGUEZ, Représentant des élèves
M. Vincent SICET, Elu Consulaire
M. Didier WEBER, Elu Consulaire

Absents excusés

Mme Laetitia QUILICHINI, Conseillère de Coopération et d'Action Culturelle
M. Jorge BRUCE, Président de l'Association
Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière
Mme Chloé COMBETTES, Représentante des enseignants
Mme Marie SERET, Représentante des enseignants
M. Asier HERNANDO, Représentant des parents d'élèves
M. Charles-Eric TINEL, Représentant des parents d'élèves
M. Ernesto FEVRIER, Représentant des élèves
Mme Lula CASTRO, Représentante du personnel administratif
M. Pierre BERTHIER, Elu Consulaire
M. Achille VITTONATTO, représentant des anciens élèves

ORDRE DU JOUR :

- Adoption du PV du 18 octobre 2022
- Budget 2023 pour information
- Rapports d'activités 2022
- Projets et voyages 2023
- Perspectives rentrée 2023 : nouveautés pédagogiques
- Actualisation du Règlement Intérieur
- Proposition du dernier Conseil d'École
- Questions diverses

Le quorum est atteint.

Mme PLANAS est désignée secrétaire de séance.

Tous les membres se présentent, Monsieur le Proviseur souhaite la bienvenue à tous et les remercie de leur présence.

Concernant les événements au Pérou. Pour l'instant pas de changement sur notre calendrier suite au communiqué de la DRELM

Présentation des effectifs : Les effectifs sont stables en 2022 il y a 791 élèves et il est prévu 795 élèves pour l'année 2023.

1. Adoption du PV du 18 octobre 2022

Adoption à l'unanimité du PV de la séance du 28 avril 2022 (13 voix Pour)

2. Présentation du budget 2023 (tableau Karina)

Résultat prévisionnel pour l'année 2023 : - 1,877.449 millions

Les travaux prévus de reconstruction commenceraient en juillet 2023 si nous obtenons une réponse de la garantie de l'état en janvier.

Un organisme de gestion de projets a été recruté après un appel d'offre , 1 avocat et 1 consultant.

En juillet 2023 le remboursement des taux d'intérêt pour le prêt débutera.

3. Rapport d'activités 2022

En mars 2022 nous avons eu la visite d'inspecteurs et du chef de secteur Amérique de l'AEFE pour le **renouvellement de l'homologation de l'établissement**. La réponse a été favorable avec des préconisations dont le parcours plurilingue PARLE (3 heures d'anglais en primaire, de la 6^{ème} à la 2^{nde} : 4 heures d'anglais plus 1 h de DNL et 1h de projet transversal géré par un professeur d'anglais) qui a été approuvé.

Le CHS : la 1ère commission d'hygiène et sécurité s'est déroulée le 15 décembre 2022.

Le lycée recevra une subvention de 15,000 euros supplémentaires pour l'amélioration de la sécurité dans l'établissement et aux abords, notamment avec les derniers événements au Pérou.

Le proviseur et le directeur national ont participé à une réunion à l'ambassade du Canada concernant la sécurité autour des établissements au Pérou. Ils en ont ressorti des idées intéressantes.

Par rapport **aux sorties et voyages scolaires 2022** : un retour à la normalité avec des sorties pédagogiques en primaire et secondaire et ainsi qu'un voyage à Lunahuana avec les 3 classes de CM2.

Deux rencontres parents-professeurs ont eu lieu en présentiel.

La journée portes ouvertes a eu lieu le samedi 24 septembre avec la participation des personnels du lycée et la visite de parents d'élèves, notamment de potentiels élèves de maternelles

La fête de fin d'année s'est déroulée le samedi 3 décembre : il y a eu des représentations

artistiques des classes de maternelles, d'élémentaire et du secondaire ainsi que des activités collectives.

Le forum des Universités, pour les classes de 1^{ère} et terminales (à ouvrir aux élèves de seconde en 2023)

Ce forum a eu lieu du 28 au 30 novembre.

Durant 3 jours des écoles et universités françaises se sont succédées pour présenter en visioconférences leurs programmes ainsi que quelques universités péruviennes. Les élèves ont choisi en amont les conférences auxquelles ils souhaitaient participer.

Un jumelage avec la ville de Bordeaux est en cours pour des échanges avec nos élèves du cycle terminal.

Le Forum du CESC s'est déroulé en deux temps, un forum pour les élèves du collège et un forum pour l'élémentaire. (cf document joint)

Point examens et orientation : 100% de réussite au baccalauréat (voir document joint).

Cérémonie du Baccalauréat en décembre : Pour les classes de terminales,

Passage des GS en CP et des CM2 en 6ème

Compétitions ADCA (voir document)

Nos élèves ont participé à différentes compétitions dans diverses disciplines d'ADCA.

Ces compétitions font connaître le lycée de façon positive.

¼ de nos élèves participe aux ateliers sportifs.

Ces ateliers sont subventionnés par l'établissement.

La formation des intervenants est également prise en charge par le lycée.

Sécurité :

Pendant l'année 2022 nous avons procédé à six exercices de sécurité (1 contre l'intrusion, 1 contre les incendies, 4 simulations d'évacuation séismes)

4. Projets et voyages scolaires

4 projets de voyage en collège et lycée ont été présentés par Mme Combettes, professeur de SVT pour l'année 2023 dont deux pour les élèves de spécialité SVT 1^{ère} et Tale à Madre de Dios et à Paracas.

- Préviation des voyages pour l'année 2023 pour les classes de 6^{ème} et 5^{ème}.
Des parents d'élèves nous ont informé de l'importance de ces voyages car durant les années de primaire les voyages ont été annulés à cause de la pandémie et les restrictions.
- 2 Voyages en primaire pour l'année 2023 : pour les classes de CM1 un voyage à Arequipa et pour les classes de CM2 à Piura.
- Pour le projet MNU voyage au Chili avec Mme Lemasson, responsable PRIO du lycée.

Nous attendons en avril la visite d'une classe de seconde du Caire au Pérou, un échange est organisé par le professeur de technologie avec nos élèves.

Nous allons renouveler la convention d'échange avec le lycée Montebello de Lille et le lycée Franco Péruvien : l'échange se fera entre deux classes de lycée pour l'année 2023 et 2024.

5. Perspectives rentrée 2023

Ressources humaines : Présentation de taux d'encadrement : 1 adulte pour 10 élèves en primaire, 1 pour 8,5 en secondaire en comptant les intervenants « *en desarrollo personal y ciudadania* ».

- Changements des professeurs en août 2023-Deux nouveaux enseignants détachés, un en Français et un en Anglais dans le secondaire.
- Un personnel de support en communication a été recruté, il n'y a pas eu de commission mise en place, le recrutement a été externalisé.
- Départ de Mme Marita Santillana, secrétaire de direction qui sera remplacée en février 2023
- Par rapport à l'encadrement de la vie scolaire :
1 CPE, 7 assistants d'éducation, 1 assistant pédagogique, et des enseignants de soutien en FLE, la vie scolaire a comme mission l'accompagnement des élèves et le suivi de vie scolaire, les heures de permanences en remplacements des cours, la formation des délégués de classes, les surveillances des épreuves, les projets culturels et sportifs.
Cette année nous constatons 4,7% de taux d'absences (motif principal : maladie avec ou sans certificat) et 4,5% de retards,
Des mesures disciplinaires ont été prises pour certains faits avérés de harcèlement (voir document joint).et/ ou des mesures de suivi pédagogique et psychologique.
SISEVE : 4 cas de harcèlement qui sont réglés et clos. Le protocole complet sera inclus dans le Plan du Vivre ensemble (voir document joint.)
Il y aura une réduction de personnels de vie scolaire, les vacataires (engagés après le retour en présentiel).
- Flor Ccorahua sera la référente de projets pédagogiques et culturels pendant l'année 2023. Il y a nombreux projets dans chaque niveau, plus de projets en primaire moins en Lycée car cela est lié aux déroulements des examens entre septembre et décembre 2022.
- Diego Melgarejo est le coordinateur des ateliers sportifs. Il sera chargé 2h par semaine de l'organisations des ateliers, il bénéficiera d'un bureau à côté de la secrétaire du directeur national.

Nous serons un total 150 personnes pour encadrer les élèves, vacataires inclus.

6. **Actualisation du règlement intérieur**

Règlement intérieur : Le rectificatif de règlement est approuvé (voté à l'unanimité)

Le changement concernant l'article N°15 (il est décidé de ne pas nommer le nombre de mensualités par an)

7. **Propositions du conseil d'école :**

Les compétitions ADCA débuteraient à partir du 20 mars.

8. **Questions Diverses**

1. Dans les classes de 5^{ème} : le livre de français n'a pas été utilisé en 2022- Manuels à utiliser, une communication aux enseignants à faire.
2. Pronote : il est souhaitable que les professeurs rentrent les notes de façon plus régulière, au moins tous les mois.
3. Par rapport à l'entrée des élèves la demande est faite que tous les élèves entrent par la porte principale. A réfléchir.
4. Les trottoirs externes sont abimés (responsabilité de la Mairie de Surco) Il y a des risques et danger : on a demandé à l'avocat du lycée de présenter à la maire une lettre en demandant des réparations pour éviter des soucis.
Rencontre du proviseur avec le nouveau maire en décembre pour aborder ces questions.
On envisage des personnels de sécurité, *serenazgo* devant le lycée à partir de 18h00 à la rentrée
5. Concernant les examens du BAC, cette année il y a eu beaucoup d'absences de professeurs et les élèves ont perdu des cours. Des ateliers sportifs ont été mis en place et nous avons procédé à des remaniements d'emplois du temps. Il y a certes encore une marche de progression.
6. La Bourse des livres : cette idée est une très bonne initiative mais on va la préparer avec plus d'anticipation en 2023.
7. Par rapport aux ateliers culturels et sportifs, il est nécessaire de l'améliorer l'organisation.
8. Psychologie : concernant les cours et devoirs pour les élèves il faudra expliciter la notation.



Jean DAYET/Proviseur



Nathalie PLANAS/ Provisseure adjointe
Secrétaire de séance